

WIRTSCHAFTSSTANDORT RELLINGEN



Unternehmen am Wirtschaftsstandort Rellingen

AUTOFLUG GMBH - „THINKING SAFETY!“ - RETTUNG AUS RELLINGEN



Gemeinde
RELLINGEN
Wirtschaftsförderung



DAS UNTERNEHMEN

Gegründet 1919 als
„Spezialhaus für das Automobil und Luftfahrtwesen“

1955 Aufnahme des Betriebs in Rellingen

Gut 250 Mitarbeiter

Das Produkt- und Leistungsspektrum umfasst u.a.:

- Sicherheitssitze für Transportflugzeuge, Hubschrauber und Landfahrzeuge
- Wartung und Instandsetzung der Martin-Baker Schleudersitze für die Deutsche Luftwaffe
- Gurtzeuge und Rückhaltesysteme für Luft- und Landfahrzeuge
- Schutzausrüstungen für Piloten, wie z. B. ABC- und G-Schutzanzüge
- Personal Survival Packs (PSP)
- Rettungsfallschirme, Bremsschirme und Bergungsfallschirmsysteme

Mehr als 260 Piloten der deutschen Luftwaffe und der Marine verdanken ihre Rettung den durch AUTOFLUG betreuten Martin-Baker-Schleudersitzen.



AUTOFLUG GMBH - „THINKING SAFETY!“ RETTUNG AUS RELLINGEN

Wer weiß, was geschehen wäre, wenn der am 2. Juli 1891 in Straßburg geborene Gerhard Sedlmayr, der im ersten Jahrzehnt des 20. Jahrhunderts ein Ingenieursstudium in Berlin aufgenommen hatte, einen anderen Weg eingeschlagen hätte? Sicher ist, dass es die AUTOFLUG GmbH in der Rellinger Industriestraße in dieser Form nicht geben würde. Aber Sedlmayr wählte den Weg vorbei am Flugplatz Johannisthal bei Berlin – und wurde von der Faszination des Fliegens infiziert. Diese Faszination ließ Gerhard Sedlmayr, der 1911 als Volontär in die „Flugmaschine Wright GmbH“ eintrat, zwei Jahre später zum ersten deutschen Piloten wer-

den, der mehr als sechs Stunden lang ununterbrochen in der Luft war.

Auch der 1. Weltkrieg und die darauf folgende Einstellung des Flugbetriebs hielten Sedlmayr nicht auf. 1919 gründete er in Berlin sein „Spezialhaus für das Automobil und Luftfahrtwesen“. AUTOFLUG war geboren. Schon neun Jahre später stand ein Aspekt im Vordergrund, der noch heute die DNA des Unternehmens bildet: die Sicherheit. In Kooperation mit der Firma Irvin entwickelte sich AUTOFLUG zu einem der führenden Hersteller von Rettungsfallschirmen in Deutschland.



1955 erfolgte durch den zweiten Gerhard Sedlmayr, den gleichnamigen Sohn des drei Jahre zuvor verstorbenen Firmengründers, die Wiedergeburt des Unternehmens in Rellingen. Durch die freundschaftliche Verbindung zu Sir James Martin, Firmengründer und Chefkonstrukteur von Martin-Baker Aircraft Ltd., übernahm AUTOFLUG schon 1958 für die Martin-Baker Schleudersitz in Deutschland die Instandsetzung und Wartung sowie die Lizenzfertigung von Komponenten und Sub-Systemen.

Heute sind etwa 250 Mitarbeiter für AUTOFLUG in Rellingen tätig. Und das Thema Rettung und Sicherheit – egal, ob zu Lande, zu Wasser oder in der Luft – steht auch für Andreas Sedlmayr, der in dritter Generation als Geschäftsführender Gesellschafter das Familienunternehmen führt, im Mittelpunkt: „Besatzungen von Luft- und Landfahrzeugen geben ihr Leben in unsere Hände. Sie vertrauen darauf,

dass ein Schleudersitz funktioniert. In dieser einen, entscheidenden Sekunde. Deshalb ist ‚Thinking Safety‘ unser Leitmotto. Dem wollen wir gerecht werden. Mit allem, was wir tun und was wir denken.“ Für Sedlmayr und seine Mitarbeiter geht es jedoch schon seit langem um mehr als Schleudersitzen. Persönliche Schutz- und Rettungsausrüstung, Bremsschirme sowie Kraftstoff-, Mess- und Regelungstechnik und schockabsorbierende Sitzsysteme für Luft- und Landfahrzeuge gehören ebenso zum Portfolio der AUTOFLUG GmbH, die für das Geschäftsjahr 2015 einen Umsatz von 40 Millionen Euro anstrebt.

Die hohen Standards, für die AUTOFLUG steht, lassen sich nur mit verantwortungsbewussten und hochqualifizierten Mitarbeitern erfüllen. Andreas Sedlmayr weiß auch um die Verbundenheit der Angestellten mit dem Betrieb und beschreibt dies mit den Worten: „Wir sind ein Familienbetrieb und fühlen uns der Historie verbunden. Wir sind alle „AUTOFLÜGLER“. Ausgebildet werden Mechaniker, Kaufleute in den verschiedensten Fachrichtungen sowie IT-Spezialisten. In Kooperation mit der Nordakademie wird auch ein duales Studium ermöglicht.

Auch wenn Andreas Sedlmayr weiß, dass die Ansiedlung von AUTOFLUG in Rellingen ein „historischer Zufall“ war, ist er sicher, dass sich dieser Zufall zu einer Erfolgsgeschichte entwickelt hat: „Wir fühlen uns hier sehr wohl.“ AUTOFLUG investiert auch in Zukunft in anspruchsvolle Aufgaben und Produkte am Standort Rellingen und will weiter wachsen.

Wussten Sie schon? Mehr als 260 Piloten der deutschen Luftwaffe und der Marine verdanken ihre Rettung den durch AUTOFLUG betreuten Martin-Baker-Schleudersitzen.





AUTOFLUG GmbH
Industriestraße 10
25462 Rellingen
Telefon: +49 (0) 4101 307 - 0
Telefax: +49 (0) 4101 307 - 110
www.autoflug.de



Gemeinde Rellingen
Wirtschaftsförderung
E-Mail: h.poppner@rellingen.de
Telefon: +49 (0) 4101 / 564 - 116
Telefax: +49 (0) 4101 / 564 - 6116
D-25462 Rellingen, Hauptstrasse 60

www.rellingen.de